

HERALDO ALAVÉS

Año IV

Oficinas: Estación 47

Diario independiente

Vitoria—Sábado 12 de Noviembre de 1904

Periódico de la tarde

Talleres: Estación 47

Número 1187

8065

HA FALLECIDO DON SAMUEL ITURRATE Y GUINEA A LAS SIETE DE LA MAÑANA DE HOY

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ana Zorrilla, hermanos doña Elvira, don Pedro y doña Elena, esta religiosa profesa en la Compañía de María, tíos políticos don Valentín Zorrilla y doña Leonadia Fernández de Zorrilla, sobrinos primos y demás parientes y amigos,

Ruegan a usted se sirva encomendarlo a Dios, asistir a la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel de esta ciudad, mañana domingo a las doce del día y a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la parroquia de San Miguel Arcángel el lunes 14 a las diez de su mañana.

Vitoria 12 Noviembre 1904.

El duelo se recibe y despide en el atrio de la Iglesia.

Casa mortuoria: Fueros 10, 1.º

A continuación de los responsos se dirá una misa en la capilla del Cementerio.

Círculo Vitoriano

Para una PLAZA DE ADMINISTRADOR se admiten hasta el día 15 del actual solicitudes, en Secretaría, donde están de manifiesto las condiciones que ha de reunir quien aspire al cargo. 10 10

8047

Subasta

El día 28 de este mes a las once de la mañana se venden con rebaja el precio de un 20 por ciento los bienes siguientes:

- 1.º La casa fábrica que fué de hijos de lana, con sus tejidos y tejamanos adyacentes, situada en la calle de Francia de esta ciudad señalada con el número 45.
- 2.º Otra casa que también estaba destinada a fábrica, situada en la calle del Portal de Arriaga señalada hoy con el número 46.
- 3.º Las máquinas todas destinadas a la fabricación de lanas y tejidos que existen en los edificios mencionados.

La subasta se verificará por medio de lotes en la oficina del abogado don Manuel Lete. 18-6

Samuel Iturrate

Cuando la luz cenicienta de un amanecer triston, anunciaba hoy el nuevo día, ha dejado de existir nuestro amigo muy querido don Samuel de Iturrate.

Aquella naturaleza de vigor privilegiado, ha caído deshecha por enfermedad, que hace tiempo metió sus garras destructoras en las entrañas de nuestro inolvidable amigo. Aquel espíritu indomable, de temple de acero, que le hizo resistir en la calle la gestación y desarrollo de su dolencia, no se abatió hasta el último momento y cuando el cuerpo sentía las amarguras inmensas de la agonía, el espíritu buscaba sin rendimientos los consuelos de la religión, porque el alma creyente de Iturrate sentía fe de viejo español, de hombre convencido.

Meses hace que iba la muerte poniendo señales terribles en el rostro del enfermo.

Su amante esposa, veía con pena el avance aniquilador del mal; los amigos, comentábamos contristados el final próximo de aquella vida herida de muerte; la ciencia, agotaba sus procedimientos para entorpecer el paso del padecimiento. Pero se agotaron las fuerzas del enfermo y esta madrugada acabó para siempre.

El señor Iturrate era jefe provincial del partido carlista alavés y en su gestión demostró prudencias y energías necesarias en quien asume mando. Los carlistas pierden un jefe de talento y prestigioso y la pena que sienten por esta pérdida es grandísima.

caballeroso y valiente, siendo aún niño, puso en su pecho cruces ganadas en el campo de batalla, en el que sus temeridades le dieron nombre.

Culto y de ingenio extraordinario, era su conversación amena y atrayente, dominando en ella un humorismo limitado prudentemente por un talento no común y una educación esmerada.

Puede asegurarse que don Samuel Iturrate no tenía enemigos, por que si de sus doctrinas políticas no eran partidarios muchos, eran todos afectos a su persona, cuyas características nobleza y bondad, le habían hecho popular y queridísimo.

De ideas tradicionalistas arraigadísimas, ni se entibaron nunca sus fervores, ni sintió desmayos en la defensa de su credo; y los sacrificios que realizó generoso en su juventud, los hubiera repetido al llegar al final de la vida y a su rey, con la entereza y la bravura de aquellos soldados españoles que hermanaban el ingenio y el denuedo, con el temple para luchar.

El pesar que ha causado en Vitoria la muerte del señor Iturrate, ha sido general y profundo. Y en él toman

parte muy principal, los amigos que don Samuel Iturrate tenía en esta casa, rezando ante sus despojos para que goce su alma de una bienaventuranza eterna.

Pepito Porta

Después de dar, el martes último, noticia de que el pequeño y excepcional artista había sido agraciado por la diputación de Huesca con una pensión, cuyo importe desconocíamos, hemos sabido con satisfacción que aquella es de 3 000 pesetas anuales; acreditando así dicha corporación, como sabe estimar el valer de sus administrados y ayudarles a que den al suelo que los vio nacer el honor y gloria que sus facultades prometen.

Al reiterar nuestra felicitación al simpático y precoz violinista y a su señor padre, don Ezequiel, le hacemos extensiva a la diputación que tan espléndidamente estimula y protege al verdadero mérito.

Pepito, hoy, estudia francés, interino, con los Hermanos de la Doctrina Cristiana de Zaragoza, para marchar a primeros de año a Bruselas, recomendado, según digimos, por el gran Sarasate, que en setiembre último oyó a Porta, en Biarritz, haciendo allí calurosos elogios, al ver en él al sucesor de sus triunfos.

Mucho deseamos oír, otra vez, a Pepito, en Vitoria, después que haya completado su educación artística. LEONARDO.

EN BROMA

El amor prospera visiblemente en Vitoria.

No aludo a ese amor que, en forma de betún, se vende en las droguerías para pulir metales; me refiero al otro, al legítimo: al amor neto y sublime que brota en los corazones y que, según los poetas, hace ver a la mujer como un ser espiritual y casi aéreo, produciendo en el pecho algo así como una llama abrasadora...

Yo no sé si esa llama será tan intensa como la de los ponches de rom, pero es indudable que la que aquí rige debe ser de primera a juzgar por la infinidad de bodas que vienen ejecutándose esta temporada y por las que hay concertadas para breve plazo.

Un calculista acreditado, afirma que pasará de sesenta el número de casamientos que han de celebrarse de aquí a carnestolendas.

Lo más notable del caso es que varios de los solteros recalcitrantes, de edad madura, que no hacían más que echar pestes del matrimonio, halláanse aprisionados en las mallas del amor, esperan ansiosos el momento supremo de pronunciar la solemne y patética frase: *¡Si la quiero!*

Buena falta hace que Vitoria se regenere en este sentido y cunda el entusiasmo al matrimonio, por que andan por ahí unos cuantos pollos absurdos que inspiran verdadera lástima.

—Pero ¿cuando os decidáis a buscar vuestra media naranja?— se les dice.

Y contestan con la mayor naturalidad como si se hallasen en la edad de la adolescencia: —¡Calma, hombre, calma! Somos aún niños para dar ese paso.

Y hay niños que corrian por el Campillo cuando se hallaba en construcción el edificio de Villa Suso, entre los cuales se de uno que lleva ya gastados catorce mil reales en tejarse el pelo.

Existen también ciertos galanes que hace como 28 años que mantienen relaciones amorosas y que acuden todos los días con puntualidad matemática junto al ser *idolatrado*... pero sin acusar las menores señales de dar el solemne paso.

Hay aquí pretendiente que entabló relaciones con una joven el mismo día que vino por primera vez a Vitoria Alfonso XII, y desde esa fecha se les ve unidos en los pascos, en todas partes, entusiasmadamente al parecer, como en sus buenos tiempos, pero no habiendo, indudablemente, logrado conocerse el genio.

¡Y cómo se nota en ellos el peso de

los años! Aquellas gallardías juveniles han desaparecido lentamente, y en la espalda del novio comienza a formarse una especie de sombrero de tres picos.

¿Y ella? ¡ay! Ella no es ya ni sombrero de lo que fué.

De sus labios en otros tiempos carmineos aparece de cuando en cuando una sonrisa melancólica y en la boca, huérfana de muelas, asoma un diente incompleto, lo mismo que suelen tener los portamonedas.

Por todas estas razones poderosísimas es muy posible que para mediados de la presente centuria se animen a contraer matrimonio, y los dichosos que vivan por aquella fecha, leerán, poco más ó menos, lo siguiente:

“A los 92 años de edad y después de 70 de relaciones ha contraído enlace matrimonial nuestro apreciable A con la simpática señorita B.

El acto ha resultado solemne y conmovedor. Al responder la novia a las preguntas del sacerdote, ha sufrido un síncope, por lo que ha sido necesario darle unas fricciones de alcohol alcanforado.

Al novio, impresionado por lo ocurrido a su compañera se le han desprendido dos parches porosos que llevaba junto a la nuca, y ha sido preciso utilizar una vela de cera para pegarlos de nuevo.

Los recién casados han ingresado, de comun acuerdo, en las *Hermanidad de los pobres*, donde se proponen permanecer el resto de su vida.

Reciba la respetable pareja nuestra más cordial enhorabuena.” B.

Fiesta de pueblo

Hoy celebra su fiesta el vecino pueblo de Ali.

La fiesta de Ali es la última, de las de su género, que se celebran en el año.

Por ello y por ser Ali uno de los pueblos de los alrededores de Vitoria, preferidos por la gente de la capital, se ha visto muy animado durante todo el día.

No solo han acudido, a él muchas personas de la ciudad, sino también de otros pueblos de la llanada, debido al buen tiempo que hemos disfrutado.

Mañana seguirá la fiesta, siendo el día señalado para celebrarla oficialmente, por ser festivo.

El ser domingo llevará mucha gente mañana al cercano pueblecillo. CLEDÓN.

DOS BODAS

Esta mañana se han unido, ante Dios, en el altar de la Purísima Concepción, de la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, la señorita vitoriana Elisa López de Muñain y nuestro querido compañero en la prensa el correspondal del diario *logroñés La Rioja*, en esta ciudad, don Ramiro de Castro.

La novia vestía elegante traje negro. Ha bendecido la unión el presbítero don Gabriel Fernández, sacristán de la parroquia.

La ceremonia religiosa ha comenzado a las seis de la mañana, y han sido padrinos la hermana de la contrayente Encarnación López de Muñain, y nuestro amigo don Felipe Zañartza, propietario del citado colegio, que ha venido, a Vitoria, de Logroño, con ese fin.

Entre los invitados estaban, del sexo bello, además de la hermana de la novia, las señoritas Amparo Gomila, María Ibargetia, Teresa Sáenz del Castillo y otras, y del fuerte, el hermano de la novia don Felipe López de Muñain, los hermanos del novio don Jesús y don Mariano de Castro y señores don Pedro Ordoño, ex-alcalde de Vitoria, el concejal don Juan Ibargetia, don José Bazán, don Bernardo Domínguez, don Emilio Ibargetia, don Jesús Izarra, don Manuel Rodríguez, don Artemón Sánchez, don Enrique Tirado, don Julián Vera Fajardo y nuestro director, don Joaquín Bellés.

Terminada la ceremonia, se han

trasladado los recién casados y sus amigos, en cuatro landós, al hotel Pallares, donde se ha servido delicado *lunch*, estando la mesa primorosamente adornada, llena de flores, y abundando los brindis por la felicidad de la nueva pareja.

Después se ha hecho música, luciendo sus brillantes facultades, en el piano, el señor López de Muñain, y, también, ha habido su ratito dedicado al baile.

Los novios han sido obsequiados con numerosos regalos y anoche con una serenata.

El matrimonio ha salido a hacer su viaje de luna de miel en el tren expreso descendente de las ocho y media de la mañana, con dirección a San Sebastián y Francia, siendo despedido, en la estación, por algunos de los convidados.

Los señores de Castro residirán en Calahorra, punto donde envía a nuestro amigo *La Rioja*, en calidad de correspondal.

A los novios, y sus respectivas familias, hacemos presente nuestra enhorabuena más cariñosa.

También se han unido para siempre, hoy, el joven don Antonio Criado, hijo del comandante de la guardia civil del mismo apellido, y la señorita Sabina Uriarte, hija de la acreditada modista doña Daniela Alcarráz.

Les ha dado la bendición el hermano de la novia, don Teodoro Uriarte, y han sido apadrinados por don Jacinto Criado, hermano del novio, y la íntima amiga de la novia Paquita Viyar.

A las siete de la mañana se ha efectuado el enlace, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol y altar de San Antonio.

Los novios han recibido muchos y buenos regalos.

Hemos visto a las primas de la novia, Sofía, Vitoriana y Julia Uriarte, las primas del novio Eulalia, María y Luisa Criado, señoritas Carmen Larraña y Albina Ubis, el tío de la novia don Victoriano Briones, tío del novio don Eusebio García, don Juan García, don Agustín Quintanilla y don José María Uriarte.

A la boda no han asistido más que la familia y sus íntimos, por el luto que guarda la hermana del novio.

Después de la ceremonia, se ha servido en la casa de la madre de la novia, por el café Universal, un espléndido chocolate.

En el tren correo ascendente del mediodía, han marchado los recién casados a Madrid, Aranjuez, Valdepeñas y Bilbao.

Reciban, en unión de sus familias, nuestra más sincera felicitación. LEOPOLDO

Notas teatrales

EN EL PRINCIPAL

Parece que la empresa, con muy buen acuerdo, ha retirado de los carteles la preciosidad que lleva por título *Rail y Elena*.

Encontramos plausible tal medida, alegrándonos se haya adoptado y en la seguridad de que el público participará de nuestra alegría.

No hubiera estado demás la misma energética actitud contra *El famoso Colirón*, aunque no está anunciada para función de noche. Por la tarde, teniendo cuidado con los *couplets* que se cantan y habiendo ensayado la obra estos dos días, podrá pasar.

En breve tendrá lugar el estreno de la zarzuela *El padre Justo*, letra del director de la compañía, señor Angeles y música del maestro Bellver.

Función para hoy

Esta noche, sexta función de abono, tenemos el siguiente programa:

Última representación de la zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, original de los señores Paso y Abat, música de los maestros don Joaquín Valverde (hijo) y don José Serrano, titulada, *El Trébol*.

Estreno de la zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, en verso y prosa, original de Fiacro Irazoz, música del maestro don Amadeo Vives, titulada: *Lola Montes*.

Primera y única representación de la zarzuela de costumbres andaluzas, en un acto, dividido en tres cuadros, y en prosa, original de los señores Arniches y Asensio Más, música del maestro don Ruperto Chapi, titulada *El puñao de rosas*.

Funciones para mañana

Las tres y media.

La zarzuela, en un acto y tres cuadros, de los señores García Álvarez y Cadenas, música de los maestros Calleja y Lleó, *El famoso Colirón*.

Tercera y última representación del sainete lírico, original de los señores Arniches y Fernández Saw el libro, y la música de don Jerónimo Giménez, *Los picaros celos*.

Tercera y última representación de la humorada lírica, en prosa, letra de don Carlos Arniches y don Luis García Álvarez, y de Joaquín Valverde y Tomás Torregrosa la partitura, *El pobre Valbuena*.

La función se celebrará aunque haga buen tiempo.

Noche

A las ocho y media, séptima de abono.

Segunda representación de la zarzuela, en verso y prosa, original de Fiacro Irazoz, música de Vives, *Lola Montes*.

Última representación de la zarzuela *Bohemios*, de los señores Perrin y Palacios, con música del maestro Vives.

Venus Salón, fantasía cómico lírica, en un acto, dividido en tres cuadros, en prosa y verso, de Limendoux

y López Marín, música de Calleja y Lleó, estreno en Vitoria, que será desempeñada por toda la compañía. Las funciones de mañana serán las últimas de día festivo. LEONARDO.

Notas religiosas

En San Pedro

Mayor, aún, que de costumbre, fué ayer la concurrencia de fieles a la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, con motivo de la novena que en dicho templo se viene celebrando en obsequio de las benditas ánimas del purgatorio.

Los cultos se efectuaron como de ordinario.

El sermón estuvo a cargo del señor don Nemesio Sáez, catedrático del seminario eclesiástico de Aguirre.

El ilustrado y elocuente predicador, pronunció una hermosa oración sagrada.

En San Vicente

Mañana, domingo, día 13 del corriente mes de noviembre, se celebrará, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, y en honor de la Purísima Virgen de María y San Estanislao de Kostka, solemnes cultos, organizados por la asociación religiosa de jóvenes de San Luis Gonzaga.

A las siete y media de la mañana, comenzarán los cultos con una misa rezada, cantándose en ella, motetes alusivos al acto, acompañados de armonium. En esa misa, se distribuirá el Pan de los Angeles a los congregantes y demás fieles.

La misa solemne, tendrá lugar a las diez, con acompañamiento de un nutrido coro de voces.

El sermón ha sido encargado al señor don Ignacio Lasquibar, rector del seminario eclesiástico de Aguirre y notable orador.

Ganan indulgencia plenaria todos los congregantes de San Estanislao de Kostka, que acudiendo a dicha parroquia, mañana, confiesen y comulguen.

A las cinco y media de la tarde se expondrá a Su Divina Majestad, y después se rezará el santo rosario, estando a cargo del conocido predicador don Asunción Carruchaga, catedrático del seminario conciliar, el panegírico de San Estanislao.

Terminará tan solemne función religiosa con la imponente ceremonia de la visita de altares, bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Notas regionales

(De nuestros correspondales) (POR CORREO)

Laguardia

—Se está distribuyendo el trigo del Pósito, a los labradores pobres que lo han solicitado para la siembra.

También se llevan a domicilio las hojas declaratorias para el padrón de cédulas personales.

Con todas las debidas formalidades, se está reorganizando la venerable orden tercera de San Francisco de Asís.

Se dice que en breve llegará a Laguardia un religioso franciscano, para dar, en varias pláticas, las necesarias instrucciones sobre ese particular.

—Está, ya, resuelto, el establecimiento, en esta villa, de cuatro monjas procedentes de la vecina nación francesa.

Según he oído, ocuparán una buena casa de la calle de Santa Engracia, teniendo el proyecto de dedicarse a la enseñanza de idiomas, dibujo, música y labores.

11 noviembre, 1904.

Notas militares

Ascenso

Ha sido promovido al empleo de comandante el capitán de artillería don Juan Arzáduen.

Misas de tropa

Mañana oírán misa los cuerpos de esta guarnición en la forma siguiente: El regimiento cazadores de Arlabán y segundo regimiento de Artillería de Montaña a las nueve en San Miguel.

El regimiento infantería de Guipúzcoa a las doce en San Miguel.

Cuenca y Administración Militar en las Salesas a las once y media.

Servicio de la plaza para el día 13

Parada, regimiento de Guipúzcoa.

Jefe de día, coronel de Cuenca don Francisco Cirugeda.

Imaginaria, coronel de Arlabán don José Campos.

Visita de Hospital y provisiones, capitán de Artillería don Juan Thus.

Barberos para la semana entrante, Cuenca.

Traje de día festivo. PAREJO.

DE SOCIEDAD

—Después de larga y cruel dolencia, víctima de ella, ha entregado su alma a Dios, a las siete de esta mañana, nuestro querido amigo don Samuel de Iturrate y Guinea, jefe del partido carlista en la provincia de Alava.

Nuestro amigo ha dejado de existir cristianamente, como siempre ha vivido, edificando a cuantas personas le rodeaban, por su fervor al recibir, en el uso completo de sus facultades, los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad.

Por el está hoy de luto el *Círculo Tradicionalista*, donde tantísimo se ha sentido la muerte del ilustrado caballero y excelente amigo, así como

en Vitoria entero, donde con tantas simpatías contaba el finado.

La conducción del cadáver, al cementerio de Santa Isabel, tendrá lugar mañana domingo a las doce de mediodía, cantándose, a continuación, un responso, en la capilla del cementerio. Después se celebrará una misa rezada.

Los funerales, por el eterno descanso del alma del difunto, se celebrarán pasado mañana, lunes, día 1 del actual mes de noviembre, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

A toda la familia de nuestro amigo acompañamos en su justa aflicción, muy en particular a su viuda, doña Ana Zorrilla de Velasco y hermano doña Elvira, don Pedro y doña Elena, a la par que pedimos a nuestro lectores una oración.

—Hemos tenido el gusto de saludar en Vitoria, procedente de Salva tierra, donde reside, a nuestro distinguido amigo a ilustrado colaborador don Adolfo Carrasco, que en breve regresará a dicha villa.

Sea muy bien venido.

—Por escaso número de días mañana marcha a Orleans nuestro buen amigo don Antonio Mirua, hijo de la señora marquesa de ese título.

Le deseamos buen viaje.

—Continúa mejorando de su dolencia, aunque por desgracia lentamente, en el hotel Quintanilla, nuestro compañero en la prensa el conocido escritor don Eugenio Rodríguez de la Escalera.

—Sin otro fin que el de visitarle, llegó ayer, de París, en el exprés ascendente de las seis de la tarde la señora marquesa de Squillache, que ha salido, hoy, para Zaragoza, en el tren correo ascendente de las doce, en unión del barón de Freyzaga.

En la estación ha sido despedida por varias personalidades de Vitoria, entre ellas los señores condes de Buena Esperanza.

La marquesa se hospedó en el mencionado hotel avisando, luego, su llegada, a sus amigos los condes de Buena Esperanza, que la acompañaron durante toda la tarde, pues a ambas aristocráticas señoras unen vínculos antiguos y de sincero afecto.

—Hemos visto a la linajada dama un feliz viaje.

—Ha ascendido a comandante, nuestro amigo el oficial de artillería don Rafael Calvo.

—Habiendo permanecido breve tiempo en esta población, ha regresado a Labastida el señor coadjutor de aquella iglesia parroquial don Eusebio Pecina.

—Han vuelto a su casa de Laguardia, en el tren correo ascendente del mediodía, de ayer, nuestro apreciable amigo don Juan Arias, comandante de infantería retirado, y su señora hermana política.

—Nuestro particular amigo, el capitán del arma de artillería don Juan Arzáduen, que durante muchos años ha residido entre nosotros, perteneciendo al segundo regimiento de montaña, ha sido promovido al empleo superior inmediato, por lo que le hacemos presente la enhorabuena.

—Después de corta estancia en esta capital, ha salido de regreso para Labastida, el señor arcipreste de esa villa riojana don Miguel de Anda.

—Hoy han marchado a fijar su residencia en Bilbao, la señora é hija de nuestro amigo y excompañero de redacción, perteneciente, en la actualidad, al diario de la invicta villa *La Gaceta del Norte*, don Pablo Morera.

—Les deseamos todo género de prosperidades.

—A consecuencia de una caída, se ha causado una herida en la cabeza del niño Juanito Alonso Zavala, hijo del señor conde de Buena Esperanza, gobernador civil de la provincia.

—Curado por el médico don Carlos Roure, continúa mejor el enfermo, lo cual celebramos.

Mucho nos alegrará su restablecimiento. LEOPOLDO.

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica

Bilbao

(De nuestro correspondal) 3'30 t.

Otra sesión secreta

Esta mañana se han reunido los diputados en el palacio provincial.

No se nos ha consentido la entrada porque la sesión que iban a celebrar era secreta.

A la salida, como de costumbre, los diputados se han negado a dar la menor noticia.

No obstante, durante esa misma sesión y conversando con personas más ó menos enteradas, he podido saber que en el correo se ha recibido una comunicación de la diputación de Alava, cuyo texto, aunque desconocido, dicen que se relaciona con la próxima reunión de Guernica.

Al mismo tiempo he sabido la llegada de un empleado de la diputación de Guipúzcoa, portador de un pliego para la de Vizcaya.

Los alayeses

Por buen conducto he sabido que el señor Ajuria, presidente de la diputación alavesa, por encargo de esta, hace constar la necesidad de que a Guernica se lleve un plan estudiado y definitivo, a fin de que allí solo se

naga a ser posible, ponerle el visto bueno.

Contestación

Es probable que nuestra diputación conteste a sus hermanas, por escrito, de las que serán portadores empleados de la casa.

Suspensión

A última hora se ha dicho que la reunión de Guernica que iba a celebrarse el martes próximo, ha sufrido alteración.

No puedo responder de la exactitud de este rumor, por ser uno de los muchos que por aquí circulan.

Adolfo.

Provincias

(POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales)

Regreso

Zaragoza, 12-8 m. Esta mañana ha regresado de Madrid el capitán general de esta región señor March.

Comentarios

Sigue siendo comentadísimo el descubrimiento hecho por los empleados de consumos, del contrabando que hacía un concejal republicano.

Se ha averiguado una información para averiguar las cantidades defraudadas por este edil.

Tropas a Marruecos

Barcelona, 12-10 m. Se han dado órdenes para que estén preparadas las tropas que le corresponde ir a Marruecos a guarnecer la línea de influencia política entre Tetán y Tánger, que corresponde a España según el convenio recientemente firmado con Francia.

Los republicanos

Ha salido para Madrid una comisión de republicanos de Sabadell, portadora de una protesta contra la minoría republicana en las cortes, protesta suscrita por numerosas firmas y en la cual se aplaude la conducta de Rodrigo Soriano y se censura la de los demás diputados.

Son muchas las protestas que se enviarán de Cataluña contra los diputados republicanos, por no responder su conducta a las esperanzas de los electores.

Excursión

Hoy han salido en excursión al Observatorio del Tibidabo los socios del Ateneo Popular.

Como disfrutamos hoy de un tiempo espléndido, la expedición ha debido resultar muy agradable.

Segunda conferencia telefónica Pamplona

(De nuestro corresponsal)

Despedida

La compañía de verso que dirige el notable actor don Luis Echaide se despedirá de este público el martes próximo, día en que tendrá lugar el beneficio del director.

Se pondrá en escena el drama de Guimerà "Tierra baja". De aquí, como ya le tengo anunciado, marchará la compañía a Vitoria.

Buen día

Aprovechando lo hermoso de la tarde, es muchísima la gente que está dando vueltas por la plaza del Castillo.

Desgracia

Acaban de decirme que en la línea del ferrocarril del Norte, a un kilómetro de distancia de esta capital, el tren ha arrollado a una mujer llamada Juana.

Por la premura del tiempo no he podido ampliar la noticia ni recoger nuevos detalles.

Lintia

En el gobierno civil se han recibido 30 tubos linfáticos, con objeto de ser enviados a diferentes pueblos de la provincia.

Robo

A la guardabarrera Sinforosa Guinea, establecida en Tiebas, le han robado varios efectos en los momentos en que ella se disponía a esperar el paso de un tren.

Se desconoce en absoluto quiénes sean los autores.

Detención

La guardia civil de Tudela ha detenido a dos súbditos franceses acusados por el vecino Ramos Puello de haberle sustraído algunos efectos.

Incendio

En Ripa se ha quemado el caserío llamado "Iriarte". El hecho obedece a un accidente casual.

Solo hay que lamentar pérdidas materiales que no pudieron evitar los primeros auxilios de los vecinos.

Reunión

El lunes próximo se reunirá el colegio de abogados para emitir el dictamen que les tienen pedido los alcoholeros.

García.

Tercera conferencia telefónica Madrid

(De nuestro corresponsal)

Comentarios

El mitin republicano que ha de celebrarse mañana en el teatro Barbiéri, está siendo el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos.

Hablando de esto hoy con un republicano muy entusiasta, me ha manifestado que existe visible divorcio entre los diputados republicanos y la masa del partido.

Sapone el pueblo que los diputados entran en componendas y arreglos.

con los monárquicos, y aunque estas armonías no tengan más alcance que el parlamentario, disgusta al pueblo. No cree que por lo sucedido en la cuestión de los suplicatorios, haya motivo para desautorizar a la minoría republicana, pero cree que esta desautorización hubiera llegado más o menos tarde, pues existía latente el disgusto de los republicanos con sus diputados.

Temé que del acto de mañana salgan gérmenes de discordia entre los hombres del partido y espera que los diputados tengan paciencia para soportar censuras y enmendar yerros cometidos. Hoy por hoy puede considerarse el mitin de mañana como el suceso más saliente de la política.

La prensa madrileña

"El Imparcial", continúa hoy su protesta hostil al gobierno, procurando a todo trance sacar del apuro a Villarverde y Gasset.

Se pone épico y dirigiéndose a las minorías diceles que el país mira atentamente lo que ellas hacen y las quiere convencer de lo necesario que es la discusión y realización del proyecto de don Kaimundo sobre el saneamiento de la moneda.

Ocupase en otro lugar de la votación de ayer en las secciones.

Se queja de la actividad de las minorías republicana y liberal en el nombramiento de la comisión que ha de dictaminar sobre la intervención del Consejo de Estado en los suplicatorios para procesar a senadores y diputados.

Aquellas minorías dice que hacen el juego al Gobierno dejando solo al subsecretario en tiempos de Silvea y sobrino de este que se presentaba en una sección contra el candidato ministerial.

El desconsuelo de los gasetistas ante el fracaso que ven inminente, aturde al periódico de la casa.

Propósitos

El diputado republicano señor Nougés, ha declarado que hará oposición por todos los medios de su alcance, al presupuesto de la presidencia, y particularmente al capítulo donde se aumentan en 5.000 pesetas cada uno de los sueldos de los consejeros de Estado.

En ese punto piensa pedir el apoyo de las minorías, con el cuenta de antemano, y espera que le sigan bastantes diputados de la mayoría.

En Gobernación

El señor Sánchez Guerra ha recibido hoy en su despacho oficial a los periodistas que, como de costumbre, vamos a saludarle.

Se mostró muy reservado a las preguntas insistentes de un reporter que se empeñaba en conocer la fórmula de arreglo entre Villarverde y Maura para venir a un acuerdo sobre el saneamiento de la moneda.

Todas las argucias empleadas para saber algo de las confidencias celebradas con aquel fin, han resultado inútiles por la impenetrable reserva del ministro.

Esta reserva parece indicar que el arreglo está todavía muy verde y una indiscreción pudiera echarlo todo a rodar.

Salándose de ese punto al que era citado por nosotros, habló algo Sánchez Guerra del debate de la moneda manifestando que será muy breve y no se llegará a una votación que es lo que desean las minorías para romper la cohesión de los ministeriales.

Esta noticia confirma que hay cabaldeos para convencer a Villarverde de lo inútil y perjudicial que para el mismo resulta la campaña del saneamiento, acogida con poco entusiasmo aún por las mismas oposiciones.

Se enreda

Uno de los ministros del actual gabinete ha roto la reserva que se habían impuesto todos al salir del consejo de ministros celebrado ayer.

Confirma el ministro los rumores que circulan de que ayer se trató del saneamiento de la moneda.

Viendo el gobierno que se quiere dar al debate por algunos interesados carácter político que no tenía, es aquel el más interesado en evitarlo y previó nuevo examen acordó aceptar del proyecto lo que estimó favorable para el país y rechazar lo que no estimó benéfico.

Para ello se encargó al señor Osma que hable esta tarde en el Congreso, exponiendo la opinión del gobierno y su última palabra sobre el asunto.

La nueva actitud del señor Maura ha dado mayor interés a un debate que ya languidecía.

Por los toros

Una comisión de ganaderos sevillanos ha llegado esta mañana a Madrid para conseguir la supresión de la ley del descanso dominical en lo que afecta a las corridas de toros.

Acompaña a la comisión el diestro Enrique Vargas (Minuto).

Esta tarde han visitado dichos señores al presidente del Consejo de ministros quien después de recibirles con amabilidad exquisita, les recomendó visitarán a Sánchez Guerra a la sazón en el senado.

Allí se han dirigido los sevillanos, que harán todo lo posible por salir airoso de su difícil cometido.

Minuto ha manifestado a varios periodistas que la ley del descanso parece hecha solo contra él, pues ataca únicamente a las tabernas y a las corridas de toros.

Sus amigos le han tranquilizado confiando en que vencerán y ofreciéndole para entonces un banquete.

Pues ese día—replicó el diestro hoy en la reserva—pues ese día, me afañó el bigote.

LAS CORTES

(POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal)

SENADO

Con escasa concurrencia en escasos y tribunas abre la sesión de hoy el general Azcárraga cuando ya eran muy pasadas las tres y media.

Se aprueba el acta de la sesión de ayer.

El señor García Loma hace un ruego relacionado con ciertos servicios del municipio.

Le contesta Sánchez Guerra que transmitirá el ruego al alcalde de Madrid.

Agradece la contestación el senador madrileño.

Al rectificar el ministro de la Gobernación hace un discurso extraño contestado a preguntas que en días anteriores se le hicieron en el Senado y referentes a la emigración de españoles a la Argentina, proyecto de ensanche de Madrid con la apertura de la Gran Vía y sobre el descanso dominical.

CONGRESO

Son las tres y media. Escasa animación. Preside Romero Robledo y en el banco azul se sienta el presidente del Consejo.

Aprobada el acta de la sesión de ayer, hace uso de la palabra el señor Soriano.

Pregunta a Maura sobre la cuestión de los suplicatorios, insistiendo en quejarse de las minorías porque transigieron con el gobierno en aquella ocasión.

Habla también del problema de las subsistencias y expone la que él llama opinión del país, pues para quejarse de la pasividad del gobierno, se organizan para muy en breve mitins de protesta en todas las poblaciones importantes de España.

Habla también del problema de las subsistencias y expone la que él llama opinión del país, pues para quejarse de la pasividad del gobierno, se organizan para muy en breve mitins de protesta en todas las poblaciones importantes de España.

Pide que se imprima el artículo de la ley del descanso dominical que prohíbe la celebración en domingo de las corridas de toros.

Cita la opinión de infinidad de españoles que asistieron a los mitins del domingo pasado o enviaron su adhesión.

Contéstale el propio señor Maura. No quiere volver a hablar de los suplicatorios contra los diputados porque ya ha dicho cuanto pensaba sobre el asunto y no quiere repetir.

Solo por no asistir con frecuencia al Congreso, puede el señor Soriano quejarse de pasividad por parte del gobierno ante el problema de las subsistencias.

Si tal no hiciera, vería que trabaja mos lo que podemos por solucionar ese conflicto.

Se excusa de contestar a lo del descanso dominical y se sienta. Letget dirige una pregunta al ministro de la Guerra.

Lee un telegrama remitido al orador desde Barcelona y en el que se participa la organización de fuerzas en Barcelona con destino a Marruecos para poner en vigor el convenio franco español sobre Marruecos.

Pide una contestación categórica y teme otro pleito en el que salgamos perdiendo.

Rusia y Japón

(POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal)

Paris 12-8 m.

Revista.-Proyecto.-Fuerzas de Kouropatkin.-Intervención desmentida.-Rumor.

—El emperador Guillermo continúa su visita a varias poblaciones vistiendo a las tropas expedicionarias.

—El ministro de hacienda ruso redacta actualmente un proyecto que tiende a crear en Rusia cámaras comerciales.

—Dicen de Shanghai que se calcula que para el 15 de los corrientes el general Kouropatkin podrá disponer de 55.000 hombres incluyendo los 32.000 que se hallan en Vladivostok; ha circulado la noticia de que en el último bombardeo a Port-Arthur fué echado a pique un crucero japonés.

—Se ha desmentido oficialmente toda intervención de Alemania en el asunto de Hull, resultando que las noticias propagadas por la prensa extranjera relativas a agresiones proyectadas por dicha nación contra la escuadra rusa en las aguas del Báltico eran infundadas, según lo han probado los hechos.

—El "Morning Post" dice en un telegrama fechado en Shanghai que circula el rumor de que el cónsul de Rusia en Chefou ha enviado 20 juncos destinados a ayudar a los oficiales superiores de Port-Arthur en su propósito de escapar de la plaza.

El submarino "Fultón,"

Paris 12-9 m. Comunican de San Petersburgo que el submarino "Fultón" vendido por los americanos a los rusos acaba de efectuar los ensayos con grande éxito en el golfo de Finlandia; a continuación, viendo sus buenos resultados fué desarmado y expedido por el transiberiano a Vladivostok.

Este barco media 60 pies de longitud y para su transporte se han construídos vagones especiales.

La tripulación ha salido al mismo tiempo que el submarino.

No hay intervención.—La rendición de Port Athur.—Se desmiente.—La batalla de Munckden.—Infantería japonesa.—La retaguardia japonesa.

Paris 12-8 m.

Comunican de Londres que el gobierno de esta capital ha recibido telegramas del de Washington participándole que el gobierno de Tokio ha dicho que no admitirá intervención de ninguna clase mientras la fortaleza de Port Arthur no caiga en su poder.

—Dicen de Londres que se han recibido noticias oficiales de Tokio participando la rendición de Port-Arthur con este objeto los periódicos de Londres han publicado varios suplementos dando noticia de la rendición que eran arrebatados enseguida de las manos de los vendedores.

—Despachos recibidos últimamente dicen que la noticia de la rendición de Port-Arthur es un verdadero canard; pues la legación japonesa de Roma y Londres han recibido despachos desmintiendo la noticia.

—Dicen de San Petersburgo que se han recibido despachos del teatro de la guerra que dicen que el ala derecha rusa está empeñada en un ataque contra el ala izquierda japonesa.

En este combate, dicen los mismos despachos, los rusos emplean cañones de grueso calibre, que han logrado emplazar a pesar del vivo tiroteo de los japoneses; éstos han tenido que retirarse hacia el sur, abandonando las posiciones que ocupaban a 300 metros de las de los rusos, ante el vivo fuego de las nuevas baterías emplazadas por éstos.

En todos estos combates, que han tenido lugar principalmente en las noches del 9 y 10, los rusos han tenido algunas ventajas, tomando varias posiciones entre ellas la colina del árbol del sol, cuya toma fué encarnizada. Esta colina es de gran importancia para los rusos pues desde ella dominan las posiciones japonesas.

—Comunican de Munkden que durante estos últimos días se viene notando gran agitación en la infantería japonesa, realizando movimientos desconocidos, pero es de creer sin embargo que intente algún movimiento envolvente como en la batalla de Liao-Yang.

—Comunican de Shanghai que los generales Kuroki y Oku han formado una poderosa retaguardia para su ejército, compuesta de longouses, que acampan en Liao-Yang, pero cometen tantos actos de atropello y de barbarie contra los chinos de la población que éstos se han quejado a los jefes por el mal tratamiento.

—Dicen de Berlín que a consecuencia de un choque ocurrido entre un automóvil y un coche han resultado dos jóvenes muertas y varias personas con heridas graves.

—De Nueva Zelanda dicen que el parlamento de dicho estado protesta enérgicamente contra la introducción en el Transvaal de operarios chinos alegando que las coolies están sometidas en las minas a una semi-esclavitud con lo cual sufre el prestigio de Inglaterra.

—Dicen de Lisboa que la exportación de vinos durante el pasado mes de octubre fué de 545.000 pesetas con aumento de 65.000 sobre el correspondiente periodo anterior.

De enero a octubre los exportados han alcanzado el valor de 7.225.000 pesetas. Siendo el aumento de 1.400.000 pesetas.

Nuevo encuentro.—Felicitación.—Los tratados.—La segunda asamblea.—Continuará.—Los rebeldes.—En contra.

Paris 12-8 m.

Los padrinos de M. Syveton y del capitán Gail acaban de celebrar una conferencia en el palacio Bobón. En ella han decidido que mañana tenga lugar un nuevo encuentro entre M. Syveton y el capitán Gail.

—Dicen de Paris que el emperador de Austria ha mandado un telegrama a Roosevelt felicitándolo por el brillante éxito en sus elecciones.

—El gobierno liberal que como se sabe juró ante el rey don Carlos, hace pocos días, se empeña en no dar a la Cámara para su discusión los últimos tratados que se han celebrado entre el reino lusitano y otras potencias europeas.

Ante la actitud de los liberales, los conservadores, se proponen hacer una ruda campaña de oposición y así lo ha manifestado en la cámara de los pares el ex presidente del consejo de ministros señor Riveira.

—Con motivo de la próxima segunda asamblea que por iniciativa de los Estados Unidos ha de celebrarse en la Haya para adelantarse en el camino de la paz, el gobierno yanqui ha recibido notas de varias potencias, adhiriéndose al acto y ofreciendo enviar delegados.

Las que ya se han ofrecido a Roosevelt en ese sentido son: Inglaterra, Francia, Alemania, España, Italia, Holanda, Chile, República Argentina, Perú y Portugal.

—El corresponsal en Washington del periódico inglés "The Standard" ha conferenciado con Roosevelt para saber sus deseos y el programa de gobierno en su segunda etapa de presidente de la gran República.

Roosevelt ha insistido varias veces en qué se propone seguir el camino aquí hasta emprendido, pues además de estar persuadido de su bondad y eficacia, obliga a ello el sufragio de sus conciudadanos.

—Telegramas recibidos de la frontera argentina dan cuenta del pánico que allí reina ante las tropas y victorias que logran a diario las fuerzas rebeldes del imperio marroquí.

Ayer ocurrió un combate entre las fuerzas leales del emperador y varias tribus insurrectas.

Los rebeldes arrollaron a sus enemigos, ocupándoles posiciones y viveres y haciéndoles 300 bajas entre muertos y heridos.

Con ese motivo los moros fronterizos, atemorizados de los resultados que para ellos tendrá la guerra, se han refugiado en Argelia, abandonando sus aduaras.

El gobernador francés envía refuerzos a la frontera para contener a los moros en su territorio.

—Un periódico de la mañana de Paris, publica hoy una declaración del general Borgea hom-

fiado al presidente de los Estados Unidos, mister Roosevelt felicitándolo e por su reelección. —Dicen de Marsella que el correo procedente de la Indo-China anuncia que han sido decapitados 13 de los asesinos de los misioneros de las de Hou pé.

De Le Tréport (Francia) dicen que el barco de salvamento denafragos salió ayer tarde para so-correr al buque ruso "Satuto" consiguiendo recoger a los once marineros que formaban la tripulación.

—Comunican de Cherburgo que un violentísimo temporal reina por toda la costa y que varios barcos han ido a pique, temiéndose que los desastres asciendan a un gran número.

—Comunican de Lisboa que el gobierno está estudiando un importante proyecto de reformas para la marina de guerra.

—Ha causado en Berlín gran indignación en la opinión pública especialmente en la población polaca la condena a tres meses de cárcel de que ha sido objeto un niño de 13 años, a quien se acusaba de haber insultado al Kaiser.

La prensa comenta vivamente este hecho calificándolo de exagerado.

—Dicen de Arlón (Bélgica) que a consecuencia de un choque ocurrido entre un automóvil y un coche han resultado dos jóvenes muertas y varias personas con heridas graves.

—De Nueva Zelanda dicen que el parlamento de dicho estado protesta enérgicamente contra la introducción en el Transvaal de operarios chinos alegando que las coolies están sometidas en las minas a una semi-esclavitud con lo cual sufre el prestigio de Inglaterra.

—Dicen de Lisboa que la exportación de vinos durante el pasado mes de octubre fué de 545.000 pesetas con aumento de 65.000 sobre el correspondiente periodo anterior.

De enero a octubre los exportados han alcanzado el valor de 7.225.000 pesetas. Siendo el aumento de 1.400.000 pesetas.

Nuevo encuentro.—Felicitación.—Los tratados.—La segunda asamblea.—Continuará.—Los rebeldes.—En contra.

Paris 12-8 m.

Los padrinos de M. Syveton y del capitán Gail acaban de celebrar una conferencia en el palacio Bobón. En ella han decidido que mañana tenga lugar un nuevo encuentro entre M. Syveton y el capitán Gail.

—Dicen de Paris que el emperador de Austria ha mandado un telegrama a Roosevelt felicitándolo por el brillante éxito en sus elecciones.

—El gobierno liberal que como se sabe juró ante el rey don Carlos, hace pocos días, se empeña en no dar a la Cámara para su discusión los últimos tratados que se han celebrado entre el reino lusitano y otras potencias europeas.

Ante la actitud de los liberales, los conservadores, se proponen hacer una ruda campaña de oposición y así lo ha manifestado en la cámara de los pares el ex presidente del consejo de ministros señor Riveira.

—Con motivo de la próxima segunda asamblea que por iniciativa de los Estados Unidos ha de celebrarse en la Haya para adelantarse en el camino de la paz, el gobierno yanqui ha recibido notas de varias potencias, adhiriéndose al acto y ofreciendo enviar delegados.

Las que ya se han ofrecido a Roosevelt en ese sentido son: Inglaterra, Francia, Alemania, España, Italia, Holanda, Chile, República Argentina, Perú y Portugal.

—El corresponsal en Washington del periódico inglés "The Standard" ha conferenciado con Roosevelt para saber sus deseos y el programa de gobierno en su segunda etapa de presidente de la gran República.

Roosevelt ha insistido varias veces en qué se propone seguir el camino aquí hasta emprendido, pues además de estar persuadido de su bondad y eficacia, obliga a ello el sufragio de sus conciudadanos.

—Telegramas recibidos de la frontera argentina dan cuenta del pánico que allí reina ante las tropas y victorias que logran a diario las fuerzas rebeldes del imperio marroquí.

Ayer ocurrió un combate entre las fuerzas leales del emperador y varias tribus insurrectas.

Los rebeldes arrollaron a sus enemigos, ocupándoles posiciones y viveres y haciéndoles 300 bajas entre muertos y heridos.

Con ese motivo los moros fronterizos, atemorizados de los resultados que para ellos tendrá la guerra, se han refugiado en Argelia, abandonando sus aduaras.

El gobernador francés envía refuerzos a la frontera para contener a los moros en su territorio.

—Un periódico de la mañana de Paris, publica hoy una declaración del general Borgea hom-

bro profundamente religioso y echado del ejército por el actual ministro de la guerra. El general citado reprueba la bofetada de Syveton al general Andre lo que ha disgustado a los nacionalistas.

Valores

(POR TELÉFONO)

BILBAO

Interior.....	77 1/2
Amortizable.....	98 2/5
Altos Hornos.....	100 2/5
Resineras.....	100 2/5
Azucarera general.....	160 2/5
London.....	112 2/5
Madrid.....	34 2/5

MADRID

4 por 100 interior contado.....	77 1/2
5 por 100 amortizable.....	98 2/5
Acciones del Banco.....	475 2/5
Acciones de Tabacos.....	41 2/5
Franco.....	36 2/5
Libras.....	34 2/5
Exterior español estampillado.....	100 2/5

8068 "La Estrella," Tomamos de nuestro colega "Páginas Dominicales," Semanario católico de Santander, la siguiente noticia:

Porjuicios satisfechos

La Compañía de Seguros contra incendios "La Estrella," de la cual es dignísimo representante en esta ciudad nuestro distinguido y muy respetable amigo don Alvaro Florez Estrada, ha satisfecho con una prontitud y generosidad dignas del mayor encomio el importe de los daños causados en el Seminario Conciliar, con motivo del incendio en el ocurrido últimamente, del que ya tienen noticia nuestros lectores. Merece aplausos la Compañía, y señaladamente nuestro excelente amigo don Alvaro; y este comportamiento es la mejor recomendación de "La Estrella."

Sabemos que la Subdirección de esta provincia "La Estrella," ha hecho muchas y buenas operaciones.

Damos la más completa enhorabuena a nuestro amigo señor Mendoza, Subdirector en esta dicha sociedad que con tanto celo y actividad cumplen sus compromisos.

Este año el invierno, torrencioso y tempestuoso. Estas son

PIANOS
CHASSAIGNE FRÈRES
 y otras varias marcas
 Venta: precios reducidos.
 Alquiler: 10 pesetas mensuales.
CASA GARCIA
San Antonio 18 - pral.

Obreras para las calderas eléctricas, se necesitan en la Industrial Alavés.

Noticias
 Nueva tarifa de los caminos de hierro del Norte, ha presentado a la aprobación del Gobierno una nueva tarifa para los transportes de paja cotarifa para maíz por wagones completos, cuyos precios son más económicos que los que han regido hasta el 24 de Octubre.

Banda municipal
 Programa del concierto musical, que interpretará mañana, domingo, de doce a una, en la Plaza Nueva, la banda municipal de Vitoria.
 1.º "Pasodoble", -Juarraz.
 2.º "Minuetto", -Godard.
 3.º "Fantasía", de Mireille. -Gounod.
 4.º "Danza Rumana (obra póstuma) (primera vez). -Gounod.

La Compañía de Maderas
 Buenos Aires 4, Bilbao. 28-9

2029 Tos, Bronquitis, Coqueluche
 De todos los medicamentos conocidos y anunciados hasta el día ninguno ha tenido tan grandioso éxito como la *Bromina Ayala* a base de benzoato de heroína y Salicilato medicamento modernísimo introducido recientemente en la terapéutica y adoptado por los más eminentes médicos de España y del extranjero. En doce horas desaparece la tos y los accesos de asma desaparecen con su uso continuando: muy recomendado en las Tuberculosis de primero y segundo grado. Con el uso de este jarabe se han obtenido resultados sorprendentes y casi increíbles, como lo ha comprobado su rápida y grandiosa aceptación universal. En todas las farmacias. 5, 12, 19, 26

Mariposa de lumbre
 El insigne maestro don Emilio Sala ha pintado una preciosa página de color con el título que encabeza estas líneas, para el número de *Blanco y Negro* de esta semana, número verdaderamente notable, pues en él figuran además preciosos dibujos de Carlos Vázquez, Méndez Bríngas, Sancha, Estévez, Alberti, Francés, y trabajos literarios de López Ballesteros, Navarro y Ledesma, Gribó y otros. Completa el número una interesantísima información gráfica de los acontecimientos de actualidad más interesantes.

CALENDARIO
 DR
Heraldo Alavés
NOVIEMBRE
 30 días
 Luna nueva el 7. - Cuarto creciente el 14
 Sale el sol 6 h. 43. - Se pone a 4 h. 45.

13
 1868. Muere en Passy el compositor italiano Joaquín Rossini.

DOMINGO
 Santos Esteban de Koska y Homobón confesor, Eugenio arzob. y santa Ennata vg.

San Eugenio, arzobispo
 Habíase criado este Santo en la iglesia Tudelana; pero deseando mayor perfección se fue a Zaragoza, donde tomó el hábito de monje Benito, y por su virtud eminente y santidad, ciencia mereció suceder a Eugenio II en el arzobispado de Toledo. Desempeñó por espacio de doce años la dignidad como veedor pastor, arregló la disciplina eclesiástica, reformó las costumbres, y escribió aquí sus obras en verso y prosa, y por fin Dios le concedió una preciosa muerte el año 957.

CULTOS
PARROQUIA DE SAN PEDRO
 Los días laborables, misa a las cinco y media; continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Aligne de oraciones, rosario en la Virgen del Amor He. m. se.

Publicado en HERALDO ALAVÉS

SIN FAMILIA
 Novela de H. M.

SEGUNDA PARTE
 decir muchas veces que las vidrieras costaban mil quinientos ó mil ochocientos francos el ciento y al punto comprendí la importancia del desastre que podía acontecerme, si el granizo hubiese roto las quinientas ó sesientas vidrieras que teníamos, sin contar las estufas y las plantas.

De buena gana hubiera preguntado a Etienne, pero no podíamos entendernos fácilmente a causa del ruido ensordecedor del granizo, y además porque me pareció que Etienne no estaba muy dispuesta para hablar, y miraba caer el pedrisco con la misma tristeza con que se debe mirar cómo arde la casa propia.

Aquel terrible chubasco no duró mucho tiempo, cinco ó seis minutos cuando más, y cesó de pronto, como de pronto había comenzado; el nublado se dirigía hacia París y salimos de la puerta.

En la calle resbalaban bajo nuestros pies los granizos duros y redondos como las piedrecillas del mar; y era tal el espesor, que

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce.

A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. *San Miguel*. -Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS
 El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada.

MM. REPARADORAS
 A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada.

A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

Los días festivos, misa a las diez.

Los jueves, veía por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

2028 De un tronco de caballos en buenas condiciones. Informarán en esta administración. 5-1

5067 Se vende Un charret de dos asientos con atalajes para un ganado, ambos muy poco usados. Darán razón Cercas bajas, carpintería de don Indalecio Ruiz de Arbulu. 6-1

2029 **CAPAS A 11 PESETAS** Gran ocasión. Sección de capos con embozos de terciopelo, astracán y lana a los precios de 11, 14 y media, 20, 22, 27 y media, 32, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 90 y 100 pesetas.

Especialidad en capos confeccionados en Madrid.

Capas bordadas a 100 pesetas.

Gran surtido en embozos de terciopelo, astracán y lana.

Almacén de paños, Vicente Enciso, Solana, Estación 7. 25 N.

2036 **Justo Mateo** Tejada, Tallista, Florida 8 - Taller. Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Talla.

También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.

En el mismo local encontrarán una colección de arcos antiguos é imitadas de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Plyrograbados) grabados a fuego.

Florida 9 - Taller - VITORIA.

2032 **ALMACEN DE Maderas de Construcción**
 Sierra mecánica a vapor
 Venta de postes para Telégrafos y Electricidad.
 Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda.
 Diríjase a don Melitón Pedia. - Por Miranda, Valdegovía, San Millán.

2035 Buena ocasión Se venden dos troncos de caballos y cuatro coches, una berlina semi-nueva, una cesta y dos "victorias", en buen uso. Un tronco de caballos de 4 y 5 años, alzada un metro 66 centímetros; bien enganchados, en tronco y solos, otro tronco negro de 6 años, alzada 1 metro 62 centímetros a toda prueba.

Todo se vende en inmejorables condiciones. Diríjase a don Antero Milena, Fonda, Mondragón. 15-4

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TEÑIR EL CABELLO
 Se garantiza el que sin manchar en absoluto nada ha de conocer que está teñido, usando el prodigioso **ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO**. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de tocador. Único Depósito en Vitoria, señora Viuda de Blanco; Estación, 1. 8026 | 50-10

2701 **EL ARTE PARA TODOS**
 Alhambra de muestras para aprender a dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula.

Cuadernos indispensables a todos los alumnos de instrucción primaria.

Obra destinada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de julio de 1904.

Ejemplo del album 950 pesetas. Al por mayor gran rebaja.

Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 800 modelos.

Se remite un cuaderno de muestra gratis a los señores Profesores que lo soliciten.

También se proporcionan cartapacios especiales, cuadrículados a una peseta docena.

Pídanse a la Administración de La Bordadora, Ardu, 8, Barcelona. 59

¿A veces nos hundíamos hasta el tobillo.

Lise no podía andar por aquel resbaladizo y mojado suelo, con sus botitas de tela, y me la puse en la espalda; su rostro, tan alegre a la ida, estaba enteramente descompuesto y las lágrimas surcaban sus mejillas.

No tardamos en llegar a la casa cuya puerta principal estaba abierta, y entramos en el jardín.

¡Qué espectáculo! Todo estaba roto y deshecho: vidrieras, tiestos, cajones, pedazos de cristal, granizos, todo esto formaba una mezcla extraña en aquel jardín tan hermoso, tan lozano, por la mañana.

¿Dónde estaba el padre?
 Buscámosle por todas partes y llegamos a la estufa principal, en la que no había un solo vidrio intacto; M. Acquin estaba allí sentado, o por mejor decir postrado sobre un banco en medio de los restos que cubrían el suelo.

Aléxis y Benjamín se hallaban inmóviles junto a él.

—¡Oh pobres hijos míos!— exclamó levantando la cabeza al sentir que nos aproximábamos por el ruido que hacíamos pisando los cristales rotos, ¡oh pobres hijos míos!

Y tomando a Lise en sus brazos rompió a llorar sin decir una palabra.

¿Qué tenía que decir?

2747 **Lecciones de Latín** por Félix B. de Salaguer. Con más de 30 años de práctica en la enseñanza de Latín, se ofrece para dar lecciones a los alumnos del Seminario é Instituto, en su casa y a domicilio. Precios convencionales. Plaza de la Provincia número 11. piso 2.º 4 Dbra.

2757 **Banco de Vitoria**
 Caja de Ahorros
 En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una *Caja de Ahorros*, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

2920

A LOS VITICULTORES
 Máquina de Ingertar, sistema Blasco y Orive. Esta máquina de gran utilidad a los labradores, puede hacer un peón sin práctica más de 6.000 ingertos diarios.

Los pedidos a don Julio Orive GH, la Industrial. (Labastida Rioja Alavesa), 1843

2028 **Sociedad Azucarera Alavesa**
 EN LIQUIDACION
 El Consejo de Administración de esta Sociedad, autorizado por la Junta general, ha acordado llamar a los señores accionistas al cange de sus acciones por los valores que en la liquidación provisional les han correspondido.

No se admitirán al cange mas que grupos de diez acciones de esta Compañía y por cada grupo se entregarán los valores siguientes:

Seis acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera de España.

Tres acciones ordinarias de la misma Sociedad.

250 pesetas en metálico.

Además recibirán los señores accionistas un resguardo al portador de las acciones que hayan presentado, con el cual podrán acreditar su derecho a la participación que en la liquidación definitiva pudieran corresponder, si hubiera remanente, a las acciones que haya recogidas.

El cange se verificará desde el 8 del corriente en el Banco de Vitoria donde se facilitarán las facturas necesarias y se entregarán los valores a los dos días de la presentación de las acciones.

Vitoria 8 de Octubre de 1904. - E. Presidente del Consejo de Administración, El Marqués de la Alameda. ml s 4

2866 **TOS** Se cura radicalmente con la sin rival y acre titulada Bromorina Ayala, específico maravilloso para curar las enfermedades del aparato respiratorio, Tos ferina, Bronquitis, Laringitis y Otarros crónicos. Farmacia de Bulnes. P

3037 **LA ESPERANZA** Compañía Anónima de Seguros a prima fija. Domiciliada en Barcelona.
 Capital social 5.000.000 de pesetas.
 Seguro contra incendios, efectos del rayo y de la electricidad, explosiones de gas y calderas de vapor. Contra accidentes y muerte del ganado. Por cesación de productos a causa de incendio, marítimos, de transporte y valores.

Dirección general: Ramba de Cataluña, 52. - Delegación general para el ramo marítimo: Ramba de Santa Mónica, 10, Barcelona.

Agencias generales en todas las capitales de España y del Extranjero.

Agencia general para la provincia de Alava: Don Ramón Mendizábal, Constitución, D. - Vitoria. 5 a

27 **ELIXIR BULNES** DE NUZ DE KOLA
 Quino-glicero-lacto-fosfatado
 Todo paciente que necesite, reparar sus decedidas fuerzas, abrir el apetito, tonificar sus nervios y vigorizar y fortalecer sus sistemas sanguíneo, muscular y óseo, lo conseguirá seguramente con este Elixir que, por sus preciosos y bien acordes componentes, puede ser considerado como el Reconstituyente más poderoso y eficaz. Farmacia de BULNES. - Plaza de la Virgen Blanca, 2.

2756 **BANCO DE VITORIA**
 Capital 3.000.000 de pesetas.
 Principales operaciones:
 Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.
 Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.
 Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
 Compra y venta de valores del Estado, Industriales y locales.
 Ordenes de Efectos para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
 Negociación de trancaos, libras y otros a los mejores precios.
 Reembolsos, giros y negociación de Letras.

Realizamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales, y créditos en general corrientes.
 Gestión de toda clase de títulos españoles y extranjeros en distribución al gran.

Objetos de Escritorio
IMPRESA MODERNA

5053 **CONTRA LA TOS** **EXITO ADMIRABLE**
JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)
 (A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína)

Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la enfermedad pulmonar, tuberculosis, histerismo, grippa, asma-nervioso, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc.

Todos los catarros, asmáticos, tísicos y disintéticos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento.

DEPOSITO: Farmacia de Lopez Montejo, Sucesor de Corti, Correría 63.

AVISO. Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos a los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada, nombre y firma del autor, adherida en el exterior de los mismos.

Vale 3 pesetas

5057 **ACADEMIA DE CALIGRAFIA**
 teórico-práctica dirigida por Don Pablo Guiltare y Busto y don Federico Ruiz y Uraide
 Maestros de 1.ª enseñanza superior
 Desde el día 15 del corriente mes de noviembre y a distintas horas de la tarde, quedan abiertas en esta Academia (Fueros 11, 2.º der. cha), clases especiales teórico-prácticas con aplicación a la enseñanza de las letras española, inglesa, redonda, francesa, gótica, etc. Precios convencionales. Informes: San Antonio 10, 1.º y Fueros 11, 2.º derecha. 5

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS
 32, PLAZA NUEVA, 32
 Atendiendo al gran crédito é importancia que ha tomado dicho establecimiento, y no perdonando medio alguno para satisfacer los deseos de los clientes, aumentando sus artículos de una manera considerable, tanto en pañería como en prendas hechas que se hermanan a todas las clases de la sociedad, como se expresan á continuación:

Estación de invierno
 Trajes para señoras, desde pesetas 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65 y 70.
 Gabanes desde 40, 45, 50, 55, 60, 65 y 70 pesetas.
 Pantalones desde 10, 12, 15, 20, 25 y 30 pesetas.
 Trajes de niño, desde 7, 10, 12, 15, 18, 20, 25 y 30 pesetas.
 Valenas con tartán, desde 15, 18 y 20 pesetas.
 Abrigos con tartán, desde 18, 16, 18, 20, 22, 25, 26 y 30 pesetas.
 Rnsos, desde 15, 18, 20 y 25 pesetas.
 Quinientas capas en colores, azul verde y negro, desde 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 70, 75, 80, 85 y 90 pesetas.

Se construyen prendas a medida sin alteración de precio y corte con arreglo al figurán.

32 - Plaza Nueva - 32 30 4 | 13
 Nota. Las capas desde 50 pesetas se construyen en la casa por dar mucho mejor resultado que las de fábrica.

2694 **L'UNION**
 Compañía francesa de Seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1808
 Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1903

Capital social	10.000.000
Reserva	12.753.773
Prima a recibir	57.112.117
Total de garantías	119.875.990

Operaciones aseguradas en 81 de Diciembre de 1903: 21.222.528.205 francos.
 Siniestros pagados desde el origen de la Compañía, 279.900.000 francos.

Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE ORBEGOZO
 Estufa, 11 - Bilbao.
 Agente en Vitoria don José G. de Leizola. Estación, 1.

2756 **BANCO DE VITORIA**
 Capital 3.000.000 de pesetas.
 Principales operaciones:
 Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.
 Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.
 Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
 Compra y venta de valores del Estado, Industriales y locales.
 Ordenes de Efectos para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
 Negociación de trancaos, libras y otros a los mejores precios.
 Reembolsos, giros y negociación de Letras.

Realizamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales, y créditos en general corrientes.
 Gestión de toda clase de títulos españoles y extranjeros en distribución al gran.

Objetos de Escritorio
IMPRESA MODERNA

2756 **BANCO DE VITORIA**
 Capital 3.000.000 de pesetas.
 Principales operaciones:
 Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.
 Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.
 Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
 Compra y venta de valores del Estado, Industriales y locales.
 Ordenes de Efectos para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
 Negociación de trancaos, libras y otros a los mejores precios.
 Reembolsos, giros y negociación de Letras.

Realizamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales, y créditos en general corrientes.
 Gestión de toda clase de títulos españoles y extranjeros en distribución al gran.

Objetos de Escritorio
IMPRESA MODERNA

2756 **BANCO DE VITORIA**
 Capital 3.000.000 de pesetas.
 Principales operaciones:
 Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.
 Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.
 Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
 Compra y venta de valores del Estado, Industriales y locales.
 Ordenes de Efectos para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
 Negociación de trancaos, libras y otros a los mejores precios.
 Reembolsos, giros y negociación de Letras.

Realizamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales, y créditos en general corrientes.
 Gestión de toda clase de títulos españoles y extranjeros en distribución al gran.

Objetos de Escritorio
IMPRESA MODERNA

siguiente en que el padre debía pagar su anualidad con el producto de la venta de plantas, vimos entrar en casa un señor con traje negro y que no parecía muy bien educado, el cual nos entregó un papel en el que escribió algunas palabras en una línea que estaba en blanco.

Era un aguacil.

Y desde aquel día volví repetidas veces, hasta que acabó por saber nuestros nombres.

—Buenos días, Kemi— decía— buenos días, Aléxis; ¿cómo vá la señorita Etienne?

Después nos entregaba el papel sellado sonriéndose como si fuésemos amigos.

—¡Hasta la vista, hijos míos!— ¡Id al diablo!

M. Acquin estaba poco tiempo en casa y se iba a la población.

¿Para qué?

Lo ignoro, porque él, tan comunicativo como era no decía ni una palabra.

Sin duda iba a los tribunales.

Al pensar en esto me aterró; zaba; Vitalis estuvo también ante los tribunales y ya sabía lo que resultó.

En cuanto al padre, se hizo esperar más tiempo la solución, y de este modo pasó una parte del invierno.

No habiendo podido reparar las estufas y componer las vidrieras, cultivábamos el jardín con

3040 **LA BANDERA**
CONSEJO GENERAL DE REDENCIONES
 REEMPLAZO DE 1905. -SORTEO EL 12 DE FEBRERO
 Representantes banqueros en todas las capitales y principales poblaciones de España. -Director: don Francisco Cernuda y Planas. Autorizado por poderes por R. O. de 24 de Junio de 1885. -Consejo general de Administración, constituido por las 47 Capitales de provincia de España.
 Dirección y Administración general, Encarnación, 15, pral. dra. -Madrid.
 Para informes dirigirse al representante don Artemon Sanchez, Fueros 7, 1.º en Vitoria (Alava). 25-8

2723 **GRAN TINTORERIA MODERNA DE D. VILLANUEVA**
 Talleres modelo recientemente instalados, calle Magdalena número 3
 Perfección, economía y prontitud sin competencia hoy en Vitoria
 Limpieza á seco perfeccionada.
 Negro á diario para lutos
 CALLE ESTACION 23 Y CALLE HERRERIA 21
 300 al VITORIA

3055 **TINTORERIA DE PARIS**
 DE ED. DESLANDES
 Proveedor de la Real casa y vicepresidente de la federación internacional de los tintoreros y quita-manchas.
 Tres fábricas modelos movidas al vapor. -San Sebastián -Coruña -Gijón.
 Limpieza y tintes perfeccionados sobre toda clase de prendas, trajes, vestidos, etc., etc.
 Prontitud. -Fidelidad. -Coloridad. -Economía
VITORIA. - Estación 25
 No hacer teñir ni limpiar nada sin antes visitar este establecimiento. Esta casa cuenta con un personal competensísimo y un material completamente moderno que puede competir con las principales casas del extranjero. 23 3 a

Ignacio Tolosana
 Manufactura de relojes para Oficinas, Bancos, Colegios, Fabricas, Ferrocarriles, etc.
 Construcción de aparatos teniendo relación con la relojería.
 ESTACION 55

2784 **Corsés** Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es verdaderamente a precios verdaderamente fabríca.
 También surte de muelles, ballenas y demás artículos concernientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA
 San Antonio 33 - VITORIA

3025 **HISPANIA**
 Compañía general de Seguros
 Seguro de incendios. -Seguro de obreros. -Seguro de patronos.
 Especial para Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Abogados, Notarios, Procuradores, etc.
 Es la más económica y la que más ventajas ofrece a los asegurados.
 Agente en Alava, Miguel de Viana, calle de Al, 2, Vitoria. 60-10

3045 **BOLOSINA**
 que abre el apetito de los niños y los robustece. Emulsión de aceite de hígado de bacalao con glicerofosfatos. Nuevo método de preparación en el acto con el 80% de aceite.
 Los más ilustres médicos lo recomiendan. 50% de economía. Se vende desde 50 céntimos en adelante. Farmacia de Zulueta, Estación 24, Vitoria. 25 6

3045 **Se alquila**
 una bonita casa con huerta en el cercano pueblo de Arriaga. Informarán en la taberna del mismo pueblo. 16-9

2863 **Se vende**
 el Balneario de Nancas de la Oca con todas sus pertenencias incluso el manantial. Darán razón: Ramón Miguélez, Almacén de Maderas, San Sebastián. -En Vitoria: don José González Lopidana. 54

legumbres y con flores que exigían poco abrigo; no producían mucho pero daban alguna ganancia, y sobre todo trabajábamos.

Una noche volví más apesadumbrado que otras veces.

—¡Hijos míos—dijo— todo ha concluido.

Quise marcharme porque comprendí que iba a suceder algo grave, y como se dirigía a sus hijos, no me pareció prudente escuchar la conversación.

Pero con un ademán me detuvo.

—¿No eres de la familia?— me dijo;— y aunque no tengas bastante edad para comprender lo que tengo que decirte, tienes suficiente experiencia, por la desgracia en que has vivido; hijos míos, voy a dejaros.

No hubo más respuesta que una exclamación; un grito de dolor.

Lise se lanzó a sus brazos y le besó llorando.

—¡Oh! Ya comprendéis que cuando uno abandona a sus hijos tan buenos como vosotros y a una hija como Lise, es porque circunstancias especiales le obligan a hacerlo.

Y estreché a la niña contra su corazón.

—He sido condenado a pagar, y como no tengo dinero, embargará la justicia todo lo que hay aquí; esto no será bastante para

satisfacer la deuda y me llevarán a la cárcel, donde permaneceré cinco años; no pudiendo pagar con mi dinero pagaré con mi cuerpo y con mi libertad.

Todos comenzamos a llorar.

—¡Si, es muy triste—dijo— pero no se puede ir contra la ley. ¡Cinco años! ¿Qué será de vosotros durante ese tiempo? Esto es lo terrible.

Se detuvo un momento.

—No creáis que he dejado de pensar en esto, y hé aquí lo que he decidido para que no quedeis abandonados en cuanto ingrese en la cárcel.

Volví a cobrar esperanzas.

Kemi escribirá a mi hermana Catalina Sirit, que vive en Dréuzy, departamento del Nièvre; en la carta le dará cuenta de nuestra posición y le rogará que venga; una vez que esté aquí, y como es muy prudente, decidiremos con ella lo más oportuno para el caso.

Aquella era la primera carta que escribía, y confieso que fué un estreno cruel y penoso.

Por más que las palabras del padre fuesen un poco vagas, encerraban alguna esperanza y en la situación en que nos hallábamos no era poco esperar.

¿Qué? No lo sabíamos, pero esperábamos.

Catalina iba a llegar y era una mujer que sabía donde tenía la

